

DDRG INFO

LETTRE D'INFORMATION TRIMESTRIELLE
DU PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT DURABLE DANS LA RÉGION DE GAO

Janvier 2024

« RÉDUIRE LA PAUVRETÉ, À TRAVERS UN APPUI
À LA CROISSANCE INCLUSIVE ET DURABLE ...

APPUYER LE RETOUR DE LA PAIX ET DE LA
STABILITÉ AU NORD DU MALI »



ÉDITO

L'année qui vient de s'achever n'a encore une fois pas été facile pour les populations les plus vulnérables des régions du nord du Mali et ce en dépit des actions des forces armées contre les groupes terroristes. Le programme DDRG a néanmoins pu poursuivre l'exécution de ses activités conformément à son plan de travail annuel. Même si des appuis d'urgence aux populations, eu égard aux souffrances endurées sont menés, c'est surtout des activités de développement qui se maintiennent, notamment à travers les différents Accords de Partenariat Opérationnels (APO) signés avec sept structures dont trois Services Techniques Régionaux du développement rural (agriculture, santé vétérinaire, productions et industries animales), un de la formation professionnelle (emploi et formation professionnelle), la collectivité Région et une organisation consulaire (la chambre régionale d'agriculture). Ces accords ont été conclus en septembre 2023 et pour la plupart pour la période 2023-2024. Ainsi, et malgré les difficultés, qui sont nombreuses, les équipes sur le terrain ne ménagent pas leurs efforts, aux côtés des structures partenaires, pour améliorer les conditions de vie des populations locales. En ces temps encore troublés, toute l'équipe du programme vous souhaite le meilleur pour cette nouvelle année qui s'ouvre.

DÉVELOPPEMENT RURAL

APPUI AUX PRODUCTEURS RIZICOLES EN ENGRAIS

Onze tonnes d'engrais (urée) ont été acquis auprès d'un fournisseur local à l'issue d'un appel d'offre simplifié et mis à la disposition de sept Périmètres Irrigués Villageois encadrés par la Direction Régionale de l'Agriculture et ses secteurs avec l'appui financier du programme. Pour rappel, il s'agit dans le cercle d'Ansongo des PIV de Goungoumakoin à Tassiga et Sambakoullè, de Lellehoye dans la commune du Bourra, de Monzonga dans la commune d'Ansongo dans le cercle de Bourem de ceux d'UCUTOHA et Farawtangam à Tondibi dans la commune de Taboye, et de Baria et Bourem Djindo dans la commune de Bourem.



PROGRAMME

MISSION DES POINTS FOCaux DANS LA RÉGION DE GAO

Dans le cadre d'une communication permanente et du suivi de l'état d'avancement des activités du programme, il a été mis en place un réseau de points focaux au sein des départements ministériels stratégiques des domaines d'intervention du programme. Des réunions trimestrielles ont été organisées dans ce cadre afin d'échanger sur l'état d'avancement et les résultats obtenus. Après celle de 2018, une mission des points focaux s'est déroulée à Gao du 12 au 18 novembre 2023. La mission a rencontré et échangé avec l'équipe du programme, les Autorités Régionales, les bénéficiaires. Elle a visité des réalisations du DDRG et a formulé des recommandations. Le Gouverneur de la Région,



le Général Moussa Traoré s'est réjoui de l'arrivée des missionnaires et a marqué sa disponibilité pour que la mission soit un succès. Tout en formulant des remerciements à l'endroit de DDRG, le chef de l'exécutif régional a positivement apprécié la qualité des soutiens apportés aux bénéficiaires. M. Assalia Touré, 2^{ème} vice-président de l'Autorité Intérimaire Régionale de Gao a mis l'accent sur la mise en place d'un cadre régional de formation professionnelle, la sélection et la mise en œuvre des projets de FIP et la prise en charge d'un assistant technique formation professionnelle au sein de l'AI-R. Les services techniques, les OP, les bénéficiaires des AGR, les bénéficiaires des formations FIP et FAT, les organisations de la société civile, notamment les jeunes et les femmes, ont salué les actions du DDRG et ont appelé à sa prolongation car il est, selon eux, « l'un des rares partenaires encore présent et actif sur le terrain malgré l'insécurité ».

FORMATION PROFESSIONNELLE ET INSERTION

RENFORCEMENT DU DISPOSITIF DE FORMATION DUALE À GAO

Le programme, s'engage à soutenir le dispositif de formation duale dans la région de Gao, en collaboration étroite avec la Direction Régionale de l'Emploi et de la Formation Professionnelle. Cette initiative s'est concrétisée par la signature d'un Accord de Partenariat Opérationnel entre le DDRG et la DREFP. Dans ce cadre, une étape cruciale a été franchie avec l'identification de 12 Maîtres d'Apprentissage, dont 3 femmes, qui joueront un rôle clé dans l'encadrement de 60 jeunes apprenants dont 14 filles. Les filières de formation retenues sont : la construction métallique, l'électricité photovoltaïque, les engins 2 roues, la restauration, la transformation agroalimentaire, la boucherie et la maroquinerie. Ces maîtres d'apprentissage ont bénéficié d'un renforcement de leurs compétences techniques et pédagogiques, assurant ainsi une transmission de savoir-faire de qualité. Le soutien apporté par le DDRG ne se limite pas à la formation des maîtres d'apprentissage. Il englobe également un appui concret à leurs ateliers pour améliorer leurs capacités d'accueil et le niveau d'encadrement. Des équipements essentiels seront fournis pour garantir des conditions optimales d'apprentissage. Cette collaboration entre le DDRG et la DREFP témoigne de l'importance de la formation professionnelle de type dual comme vecteur de développement économique et social, ouvrant la voie à un avenir prometteur pour les jeunes et les communautés locales.



773

C'est le nombre de ménages bénéficiaires des kits alimentaires distribués au quatrième trimestre. 379 sont des ménages représentés par des femmes. Le total des bénéficiaires est de 7300 dont 3 120 enfants, 1 528 jeunes, 2201 adultes, 138 personnes vivant avec un handicap et 313 orphelins ou veuves.

INTERVIEW

ZEINABA WÉLÉ, DÉPLACÉE DE LA COMMUNE DE GABÉRO À GAO

«Je suis une déplacée suite à l'attaque de notre village dans la commune de Gabéro. L'attaque est survenue suite au décès et à l'enterrement de notre père et les barbares sont arrivés et ont tiré dans la foule. L'attaque a fait de nombreux morts dont mon mari et notre bétail a été emporté. Cela nous a contraint à abandonner tout ce que nous avons dans nos maisons pour gagner l'autre rive du fleuve dans le haoussa puis Gao avec mes 5 enfants et mes deux sœurs qui ont perdu aussi leurs maris et dont l'une âgée de 22 ans a deux enfants. Nous tenons à remercier le DDRG et son bailleur pour son appui aux déplacés que nous sommes. Nous avons reçu deux sacs de riz de 25 Kg, de la semoule en sac de 25 Kg, de l'huile, du lait et du sel. L'appui a été conséquent, opportun, et nous permet de faire face à nos besoins alimentaires en attendant la mise en place d'appuis relais de l'État ou d'autres partenaires ou même une accalmie pour notre retour chez nous. Nous souhaitons que l'appui s'étende à d'autres ménages présents n'en ayant pas encore bénéficié »



LE GRAND-DUCHÉ DU LUXEMBOURG EST PRÉSENT AUX CÔTÉS DES POPULATIONS DE LA RÉGION DE GAO DEPUIS 2014

La Coopération luxembourgeoise a pour objectif global d'appuyer le Gouvernement du Mali dans ses efforts visant à réduire la pauvreté à travers un appui à la croissance inclusive et durable, la réduction de l'insécurité alimentaire ainsi que le retour de la paix et de la stabilité au nord du Mali.

Afin de mieux répondre aux besoins des populations et aux spécificités du terrain, deux zones d'exécution ont été retenues pour le PIC III (2015 - 2024). La « zone Sud » dans laquelle l'agence LuxDev met en œuvre trois programmes, se compose de la région de Ségou (cercles de San, Tominian, Barouéli et Bla), du cercle de Yorosso dans la région de Sikasso et de Bamako et ses environs. La « zone Nord » avec les régions de Kidal et de Gao a été confiée à PROMAN. Une lettre d'entente a été signée le 6 mai 2016 à Bamako, afin d'encourager la plus grande synergie possible entre tous les acteurs du PIC III (PROMAN, LuxDev, agences onusiennes, SOS Faim, Université de Bamako).

Le DDRG se décline en 2 volets :

- Développement rural et sécurité alimentaire
- Formation et insertion professionnelle

Budget Total DDRG : 14 312 780 €

Afin de coordonner les activités, une Unité de Gestion des Programme (UGP) a été créée à Bamako. L'UGP et l'équipe opérationnelle à Gao participent aux différents cadres de concertation aux niveaux national et régional.

PROMAN est une société de conseil internationale de premier plan spécialisée dans la coopération au développement. Créée en 1986, PROMAN fournit des services aux bailleurs de fonds internationaux, les gouvernements nationaux, les institutions publiques et les partenaires de développement du monde entier. Au Mali, **PROMAN a le mandat d'agence d'exécution pour le Grand-Duché de Luxembourg dans la zone de concentration Nord, régions de Kidal et de Gao.**

Contact :

UGP Programmes Zone de Concentration Nord PIC III (DDRK IV – DDRG)

Agence d'exécution PROMAN

Coopération Grand-Duché de Luxembourg - République du Mali

Badalabougou - BAMAKO – MALI

Tél : (+223) 20 22 43 16

ugp@proman-mali.org